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台大交换心得				在台大交换的日子如今想来仿佛还在眼前，只是自己太过疏懒并没有好好总结这段交换经历，这次的交换心得也算是给
了我一点动力去写点东西纪念这四个月的时光。而且希望我的这篇总结可以给学弟学妹提供一些借鉴和参考。			选择	其实我是个很矛盾
的人，所以做事情很容易纠结，大二上学期的时候我根本没想过要出去交换，那时候我觉得交换一学期要落下很多课程而且短期交流的
意义并不大，所以我算是错过了很多很好的交流机会，比如UC、新国大等许多很优质的项目。到了下学期我的想法发生了一些变化，
不仅是我渐渐发现自己很想多出去看看，而且身边的学长学姐也建议我大学期间可以尝试交换一学期，一来是检验自己是否能快速适应
不同的学习环境，二来可以为本科毕业之后出国读研打点基础。所以我在下学期决定要出去交换，下学期我们院系的交换名额并不是很
多，在这些学校之中，台大是综合排名靠前而且教育质量很有保证的学校，而且我在高考选择院校的时候，就特别想去台湾大学，所以
选择台大的时候也算是圆了一个小小的梦。我在选择学校的时候也跟去过台湾交换的学长学姐沟通过，他们分享了自己交换的感受，而
且鼓励我去申请台大的项目。	因为我的成绩在中文系还算是有一定竞争力的，所以我在面试的时候还是蛮有信心的，但当张岩冰老师问
我：“为什么大二上学期不选择出去交换？”的时候，我有点愣住了，我犹豫几秒之后还是选择如实告诉老师，将自己大二上学期到下学
期心态上的转变都一一道出，本来我还担心我这样子说会让老师觉得我也不是很珍惜这次去台湾大学的机会，不过最后结果出来我还是
很感激的，让我的大学生活没有留下一个更大的遗憾。因此我也想提醒学弟学妹们，如果想要出去交换的话一定要提前做好准备，首先
自己要想明白，就我自己的经验来说我认为复旦给我们提供了很多很好的机会，如果早早确立好目标并且朝着目标努力的话，应该可以
申请到很满意的学校。其次的话是鼓励大家可以先把语言成绩考出来，我身边也有一些同学因为没有语言成绩而错失了交换的机会，我
觉得是很可惜的。总之希望大家如果有条件也有想法的话，可以选择一学期的交换项目，不仅是开阔眼界，我觉得进入一个新的环境学
习其实很锻炼个人的适应能力。	申请台大成功之后，就需要进行一些申请材料的提交，材料并不复杂只是可能需要多跑几个地方盖章，
而且老师们都很nice，所以基本上没有太大的问题。不过我们（台大校际交换的小伙伴们）在办理入台证明的时候遇到了一些bug，原
因是台大邀请信一直到期末才寄过来，所以我们很迟才交齐材料，而且赴台的批件一直到八月末才审批成功，所以暑假一个多月的时间
里我们心里还是蛮焦虑的，雪上加霜的是当时新院有两个学姐批件被拒了，所以我们当时都有些惴惴不安，但最终我们在出发之前顺利
拿到了批件，而且那两位学姐之后经过各方面的沟通和努力最后也拿到了批件，虽然过程非常艰辛，但是最后也算是圆满地完成了出发
前的准备。在这里我要感谢所有被我打扰的老师，特别要感谢吴慧老师很耐心地为我解答各种问题，还要感谢我们台大交换小组的组长
邱宁斌学长认真负责地帮我们修改申请材料。总之，在提交材料的整个过程中不要过于焦虑，遇到的小小挫折之后回头看也觉得很有意
思，而且要相信最后结果总是好的。					学习	在学期开始之前，我就听学长说台大的课程要求比较繁重，所以我在选择课程的时候选择
了六门，而且时间安排上也比较合理，基本上是一天一门课。台湾的课程和复旦课程有一些相通的地方，拿中文系来说，都比较注重文
学原典的精读。比如我在台大选修了《诗经》《庄子》和《史记》；不同也有很多，台大的课程基本上都是分上下两个学期来上，也就
是说一门课的持续时间都是一学年，所以他们的知识更加体系化也更具深度。此外台大的课程特别注重展示和小组讨论，我选修的六门
课中有四门都有presentation，而且其中三门是以小组为单位进行展示。复旦课程中也有小组报告，但更多时候我是直接和认识的同
学组队，所以合作的时候基本上不会有太多的问题，而且中文系的课程更多时候更加注重个人的阅读和思考，考察形式也以论文为主。
所以我到了一个陌生的地方，和台大学生一起讨论的过程中，难免会存在一些龃龉。最让我印象深刻的是文学概论课程，老师随机划分
了十二个小组，每个小组有四个人，但因为我们组有个同学退课了所以我们组只有三人。当时我们一共要做四次报告，三次是平时的课
前pre，一次是期末pre，四次pre所需要准备的材料、阅读的文本都比较多，所以必须要小组成员通力合作完成。同组有个男生因为加
了很多社团所以晚上有很多社课之类的活动，我们三个都有空的时间并不是很多，好不容易凑齐了时间同组的男生又总是迟到，到了之
后也不怎么参与讨论，问他意见他就以自己还没仔细看文本为由推脱。期中的时候我因为要准备另外几门课的考试压力有点大，当时正
在准备文概的pre，我分配好任务之后发现他的部分竟然是在网上直接复制粘贴交给我的，我一下就恼了，当即发了一封邮件给文概课
的许晖林老师。发完之后我还是很生气，男生似乎意识到事情的严重，主动跟我说给他时间让他重写，我当时就意识到自己的幼稚，即
使组员做的不对我也不应该做打小报告的人。我又发了一封邮件给许老师，说明组员在努力补救，希望老师原谅我冲动之下发邮件的行
为。最让我感动的是许老师回复了我的邮件，他说他一直都相信我可以找到最好的解决问题的方法，而且我的邮件在他看来就是小组合
作的意义所在。	一直到现在，我都很感激我在台大遇到的每一位老师，他们从来都不会因为我只在台大交换一学期而给予我比其他同学
少一些的关心，现代小说选的梅家玲老师就特别关心大陆的交换生，有次还带着我们一群陆生到紫藤庐喝茶，跟我们谈她与台湾眷村的
故事，也询问我们在台的感受，我就是在那个时刻感到自己已经融入进台大的师生之中，让我感到很温暖。我在台大一共修了六门课，
课程内容不尽相同，任课教师也包含历史系、中文系和英语系，但每门课我都很喜欢，每一天去上课我的内心都是欢喜的。	我感到其实
我们之间并没有很多的差异，对彼此的不理解都是可以通过沟通来消除的。我觉得有时候在网络上看到的东西未必都是真的，只有你真
正都到那里你才能够切身感受到当地的文化，就像我身边去美国交换的同学们，他们并没有感到“被歧视”，相反他们大多都和本地的学
生玩的很好。所以永远不要被其他人的言论左右，只有自己感受到的东西才是真的，不要因为担心语言问题或者文化问题而放弃交换，
真的是非常宝贵的机会。			生活	在台大我住的是学校国青宿舍，两人一间，宿舍空间不大，但是楼道里有浴室24小时的热水，还有洗
衣机和烘干机，宿舍楼下就是711，所以基本上可以满足需求啦。跟我同宿舍的来自北京师范大学的哲学系的妹子，四个月中也一起去
了一些地方去吃了很多好吃的餐厅建立了深厚的友谊，11月份的时候我们还一起报名了雅思考试，一前一后在宿舍学英语，也算是战友
了。	台大国青宿舍都是两人一间，而且会安排给你其他学校的交换生，也有可能会有外国室友，我隔壁宿舍就有一个泰国妹子，经常跑
到我们宿舍让我们给她辅导汉语，她在来台湾之前只学了三个月时间的中文，但是在宿舍我和她基本上完全可以用中文沟通，她说自己
每天都会学汉语学到一两点，而且会在YouTube上找一些教学视频来辅助学习，所以我是很佩服她的。	台大的坐标在台北，集繁华、
文艺于一体，购物、吃饭都很方便，只是台湾吃饭普遍都有点甜，交换的时候就特别怀念大陆的烧烤、香锅，我有个四川同学因为太怀
念家乡美食所以在淘宝上买了一堆辣椒酱每天吃饭的时候都自带辣椒酱。	台大旁边特别多风格鲜明的咖啡店，虽然每家店风格迥异，但
是都出乎意料的美味，反正从来没有踩过雷。在咖啡店泡一下午，听着老板精心挑选的背景音乐，实在是莫大的享受。如果学弟学妹有
机会去台湾交换的话，一定要去感受一下台湾的咖啡店、夜市还有文创，真的很有特色。我特别喜欢晚上拉着小伙伴出去逛夜市，一边
逛一边吃，虽然台北同学都告诉我说夜市里的东西很贵而且量很少，但每次还是忍不住去大大小小的夜市打卡纪念。	台湾其他地方比起
台北来物价水平要低很多，所以用不多的钱就可以把台湾玩个遍，所以学弟学妹们一定要合理安排课程哦，虽然出去交换还是要以学习
为主，但是如果可以的话尽量还是趁机会多出去走走，比如说把周五空出来，这样每个星期都有一个小长假可以安排出游。我自己是比
较喜欢旅游的，只是运气比较差，去哪里哪里就下雨，我去垦丁和台南的时候都下雨，不过台湾天气还蛮多变的，经常是上午晴天下午
就下雨，九十月份的时候还会有台风过境，所以如果天气晴就抓紧机会出去玩吧。	最让我印象深刻而且觉得还有必要再去一次的地方是
花莲，因为我在花莲看到的海是最美的，而且花莲的麻糬是一绝，街上一家又一家的麻糬店，晚上逛街的时候可以试吃吃到撑。在花莲
还发生了一个小插曲——我丢失了我的手机。当时我们刚到花莲第一天，吃完晚饭之后打车回到民宿发现手机找不到了，当时我找到民
宿老板借手机给自己的手机打电话，民宿老板不但把手机借给我而且在我的手机始终能够接通但是无人应答的情况下主动要求带我去
找。民宿是一对老夫妇开的，伯伯很矍铄，大晚上开着车带着我在花莲市找手机，而且替我想各种方法并且最后陪我到警局备了案。我
当时真的很感动，我觉得用民风淳朴四字形容毫不夸张。而且最后这件事情的发展令我意想不到，在我回大陆两个月之后，花莲警局联
系到我说手机找到了，并且已经寄回到台大现在已经在我同学手中了。我好好反省了一下，首先出门在外自己一定要小心，不仅是财物
更重要的是注意人身安全，这次丢手机的事情完全是由于我自己的粗心大意，之后应该尽量避免；其次我觉得要沉着应对交换过程中发
生的一些问题，如果我在手机丢掉之后一味难过而不去警局备案，那么我的手机肯定最后是找不回来的，所以要对自己对别人有信心，
所有问题总归会解决的。如果交换的时候发生了bug或者遭遇了不愉快的事情，一定要及时寻求帮助，因为出门在外很容易将一些消极
情绪放大，好好排解并且保持开心的状态对于自己的学习和生活还是很重要的。			小结	我在台湾交换的近半年时间里，感觉自己成长了
很多，首先自己融入陌生环境的速度提高了，其次独自解决问题的能力变强了，我以前觉得自己特别依赖爸爸妈妈，但是这次交换的四



个多月时间里，我并没有特别想家，所以不要担心没有自理能力而害怕出去，一旦选择交换就一定能够实现自理能力的提升。我身边去
欧美地区交换的同学基本上都从十指不沾阳春水变成了能够烧出一桌好菜的大厨，所以不必担心自己能力不够，环境能够迫使你去努力
达成自己从前没有想象过的事情。	总之，我要感谢每一位复旦和台大的老师，也感谢我遇到的每位台大同学，在我的学习和生活上给予
我许许多多的关心和帮助，让我独自在外的时光里并不感到孤单。我特别感谢和珍惜复旦大学给予我这次交换的机会，让能够我拥有这
样一段珍贵的记忆。我也再次真诚地鼓励学弟学妹在大学期间能够把握这样一次宝贵的机会，我相信大家都会收获和成长很多。		


